

Cuarenta detenciones por el atentado de Galdácano

BILBAO, 1. Resumen de LOGOS.)—Cerca de 40 detenciones preventivas llevan realizadas la Guardia Civil y el Cuerpo General de Policía, en busca de información que permita el esclarecimiento de los hechos de la mañana del pasado martes, que terminó con la muerte del guardia municipal de Galdácano don Eloy García Cambra.

En los incidentes, el guardia municipal de Galdácano retuvo dos carpetas donde se han encontrado una caja de munición de 50 cartuchos con 57 balas del calibre de 9 milímetros largo, especiales blindados, lo que hace práctica-

en el atentado de Galdácano sean de esta «gente legal», encuadrados en el «frente cultural».

La nueva etapa emprendida por E.T.A., con tendencia a armar a todos sus efectivos posibles, tiende a buscar golpes de efecto, mayor actividad agresiva y ruido.

Así nació recientemente la denominación «Aitzena», que trata de aglutinar no solamente a las diversas tendencias de E.T.A. (quinta y sexta asambleas), sino a otras organizaciones paralelas, pero de mayor violencia, como E.G.I. («Aitzena» se identifica por la sigla «as minúscula, dentro de un círculo»)

alteración, «la realidad artística», no basta. Hay que alterar la realidad objetiva temporalmente, produciendo «un disturbio mental» propicio al cambio.» En la transformación de mentalidades, en los disturbios mentales, E.T.A. trata de encontrar campo propicio entre la juventud vasca.

La E. T. A. trata de armar a la «gente legal»

mente imposible el encasquilamiento del arma; tres llaves falsas para abrir coches y una navaja de muelles automática. Asimismo las carpetas contenían diversa propaganda, entre la que cabe destacar la revista «Hautsi», editada por el llamado «Frente cultural por un Estado socialista» de la organización terrorista E. T. A.; relación de matriculas de coches, todas ellas pertenecientes a funcionarios del Cuerpo de Policía; el pasaporte de Angel Zabalondo, de diecinueve años, natural de Elgueta (Guipúzcoa) y estudiante de Medicina de la Facultad de Bilbao, pasaporte que está en regla y que no había sido trocado; tres carnets de conducir, todos ellos robados, cuyos propietarios denunciaron la sustracción a su tiempo. Un documento nacional de identidad también falsificado; un carnet de alpinismo expedido por el Club Padura de Arrigorriaga (Vizcaya) a nombre de una joven cuya identidad no ha sido revelada, hermana de uno de los detenidos; varias cuartillas escritas a mano, en vascuence, y una agenda con algunas notas, la mayoría borradas o en clave.

E. T. A. TRATA DE ARMAR A LA «GENTE LEGAL»

A la vista de la documentación recogida, parece que no queda lugar a dudas de que la acción criminal fue cometida por miembros de la E. T. A. Por otro lado, ha sido descartada la suposición de que Angel Zabalondo fuera el presunto asesino del guardia municipal de Galdácano, ya que el que efectuó los disparos fue el mayor de todos ellos, mientras que Zabalondo hubiera sido fácilmente identificado por utilizar un zapato ortopédico para ayudarse a caminar.

Este atentado parece confirmar el hecho de que las 500 pistolas «Parabellum» del 9 largo, adquiridas en fecha no lejana en Alemania, están siendo distribuidas para armar a nuevos activistas de E. T. A.

Hasta ahora portaban armas únicamente los del llamado «frente militar», mientras que ahora están distribuyendo armamento a lo que ellos denominan «gente legal», es decir, a aquellos que pertenecen a la organización y colaboran activamente con ella, pero carecen de antecedentes en los archivos policiales.

Es probable que los cuatro individuos que intervinieron

Un editorial de la revista «Hautsi», aparecida en una de las carpetas ocupadas a los asesinos del guardia municipal, justifica así las acciones de los terroristas: «La